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中野だより 
子曰く、師も曰く…。 

これを知る者は、これを好む者に如かず。 

これを好む者は、これを楽しむ者に如かず。 
５月の連休に帰省した折、小学３年～６年までの４年間ご指導いただいた担任のＫ先生のお

家に立ち寄った。  

玄関先で奥様に、「Ｍ小学校でＫ先生にお世話になった弓田と申します。先生が亡くなられ

たとお聞きし、焼香させていただきたく、お伺いしました」と訪問の理由を述べた。  

奥様は、突然訪問した私を快く受け入れ、仏間に案内してくださった。私は、まだ新しいＫ

先生の遺影に手を合わせ、ご無沙汰をお詫びするとともに近況を報告し、ご冥福をお祈りした。 

奥様は、焼香を終えた私に、「弓田さんは東京で学校の先生をされていませんか？」とお尋

ねになられた。  

予期せぬ質問に「はい、そうですが…」と述べた私に、奥様はこんな話をされた。  

「毎年正月になると、主人は弓田さんからの年賀状を見ながら、『こいつはね、東京で教師

をしてるんだよ。小学校時代は落ち着きがなく、やんちゃでね…』と言って、私に弓田さんか

らの年賀状を見せるのよ。長い間、ありがとうございました」  

長い間とは、小学校卒業以来４０年ほど行っていたＫ先生と年賀状のやり取りを指している

のであろう。しかし、それも数年前から途絶えていた。先生から「高齢により、これをもって

最後の年賀状とする」旨の宣告があり、以来私自身も年賀状を差し出すことを控えていた。私

は、最後まで先生に年賀状を届けなかったことを後悔した。  

実家に帰り、古びた机の引き出しから小学校時代の通知表を出して

見た。変色したものもあれば、食べ物のシミがついたものもあった。

６年３学期、小学校最後にいただいた通知表の所見欄には次のように

記されていた。  

「知る者は好む者におよばす。好む者は楽しむ者におよばずと言

います。得意な算数（数学）を好きになり、楽しんでください。

人生の糧（かて）となるはずです」  

素直とは言えなかった私だが、先生の教えの通り、中学では数学を

好み、高校では数学を楽しんだ。大学でも迷うことなく数学を専攻し

た。そして大学卒業後、中学生に数学を教えることを生業（なりわい）

とした。数学は、私の人生だけでなく家族をも支えてくれたと言って

も過言ではない。  

【教育目標】 英知の風かおり 友愛の情ふかく 精励の志つねに 
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連休明けの７日、３年Ａ組の授業を参観したところ、漢文の学習が行われ、「論語」が読

まれていた。それは、  

「子曰く。これを知る者は、これを好む者に如かず。これを好む者は、これを楽しむ

者に如かず」 

これは単なる偶然に過ぎないのだが、Ｋ先生からの最後のメッセージと思いながら「論語」

の朗読に耳を傾け、そして、Ｋ先生の遺影の笑顔を思い出していた。  

最後、１・２年生のために、見出しの「子
し

（師）」の教えを不等式を用いて解説したい。  

 知る人 ＜ 好む人 ＜ 楽しむ人  
今でも、少しだけなら数学を楽しめそうな気がする！？  

第１学年 移動教室を実施

  
第 1 学年は、入学して間もない４月２６～２７日、１泊２

日で山梨県山中湖方面に行き、移動教室を実施した。  

移動教室では、学年の仲間が寝食を共にしながらグループ

ゲームや山登りを行ったり、リニアモーターの時速５００ｋ

ｍの世界を実体験したりするなどして、大変有意義な２日間

を過ごした。  

移動教室を終えた後の最初の登校日の５月１日。１年生が

少しばかり中学生として成長していたように感じた。  

 

離任式実施される 
５月２日 (水 )、中野中発展のために長い間ご尽力をされ、３月末で転出された４名の先生方

をお迎えして離任式が行われた。式では約１ヶ月ぶりに本校を訪れた先生方に代表生徒がそれ

ぞれ感謝の言葉を述べ、花束をお渡しした。  

離任された笠原先生は、中野中の校舎は素晴らしい。そこに集う中野中生も素晴らしい。ま

た、矢崎先生からは、中野中の「先言後礼」という素敵なあいさつ文化を大事にしてほしい、

というお話をいただいた。  
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その後、２・３年生は「明日の空へ」を合唱し、そして、最後に全校生徒が中野中の校歌を

歌った。  

当日、離任式を参観された保護者から、「心温まる素敵な離任式でした」という感想をいた

だいた。  

  

生徒総会行われる 
５月 12 日（土）、生徒総会が行われた。生徒会担当の丸山先生より、総会に関して次のよう

な講評がされた。  

生徒総会の講評として２点お話をします。  

１つ目は、今日の総会では、その目的がしっかりと果たされました。総会は、中野中の様々

な活動が活性化し、中野中生がよりよい学校生活を送れるように、全校生徒が各委員会活動へ

の理解を深め、改善していくために行われます。今日の委員長たちは、とても丁寧でわかりや

すい説明をしていました。また、質問者もクラスの代表としてしっかり発言をしていました。

議長や生徒会役員の活躍もあって、総会を無事に終えられたことをとても素晴らしく思いまし

た。  

２つ目は、ここにいる４２７名が全員で生徒総会をつくりあげました。総会では、壇上で発

言する人はごく少数でしたが、それまでに様々な準備をしてきました。まず、各クラスの代表

の委員は専門委員会で今年度の活動について話し合いました。その後、専門委員長は中央委員

会でさらに深い話し合いをしました。そして各クラスで議案書検討があり、クラスの中での意

見や疑問が出されました。こうして４２

７名全員が中野中の生徒会活動を豊か

にしていくために総会を作り上げ、立派

に目的が達成されたと思います。本当に

素晴らしいことだと思います。  

今日の総会で、皆さんの活動への理解

はかなり深まりましたが、今日が中野中

生徒会の『スタートライン』です。今年

度の活動方針と計画は来年の３月まで

継続・実施されます。  

今日からは、実際に行動し、よりよい

中野中を作っていってください。  
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表 彰 
○ 中野区中学校バレーボール春季大会  

・第３位  

○ 中野区中学校野球春季大会  

・第３位  

○ 中野区中学校バドミントン春季大会 

・男子団体 第３位  

・女子団体 第２位  

・男子ダブルス（大越、桑原ペア）第２位  

・女子シングルス（原）第２位 
○ 中野区中学校卓球春季大会  

・男子団体 第２位  

・女子団体 第２位  

・男子ダブルス（南雲、古谷ペア）第３位  

・女子ダブルス（奈須、岸 ペア）第１位  

中野サンモール商店街 

「中学校空中ギャラリー」開催中 
今年も中野区サンモール商店街「中学校

空中ギャラリー」に本校美術部の作品が出

展されています。タイトルは「未来・夢・

希望」なかなかの出来です。  

同ギャラリーの開催期間は、５月９日

（土）～５月 30 日（水）までです。  

美術部の作品は、中野駅北口から最も奥

の場所に展示されています。  

スマホの画面ばかり見ずに、上を見上げ

てみてください。素敵な絵空間が目に入る

ことと思います。  

 

 

 

地震発生！！ 

アンネのバラ  


